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		Abstract

		French Abstract: Ce texte met en exergue la spécificité de l’approche québécoise concernant l’union de fait. D’abord, une comparaison d’écrits féministes du Québec et des provinces de common law démontre certaines différences concernant l’autonomie et le libre choix des conjoints de fait. Elle nous invite à scruter l’usage qui est fait de la présence d’enfants au sein du couple. Ensuite, la comparaison opère à travers des sources internes au droit québécois. La justification de l’opposition entre la politique de laissez-faire en droit privé et l’assimilation des conjoints de fait aux époux dans les lois sociales et fiscales ne tient pas. De plus, le consensualisme préconisé pour le contrat d’union de fait semble incohérent vis-à-vis les protections imposées dans le cadre du contrat de mariage. Sans mener à une politique idéale, ce texte signale l’opportunité de repenser les grandes notions dominant le discours officiel québécois dans ce domaine.

English Abstract: This text highlights the specificity of Quebec’s approach to de facto union. First, a comparison of feminist texts from Quebec and from the common-law provinces shows different approaches to de facto spouses’ autonomy and freedom of choice. It invites scrutiny of the use made of the presence of children within couples. Second, the comparison bears on sources internal to Quebec. The justification for assimilating de facto spouses to married ones in social laws, while maintaining a policy of laissez-faire for them under the private law, does not withstand scrutiny. Moreover, the consensual approach to cohabitation agreements seems incoherent in the light of the protections imposed on marriage contracts. Without identifying an ideal policy, this text signals the appropriateness of rethinking the big notions that dominate Quebec’s official discourse on this matter. 
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